



El “Americas Report” (versión en Español)

Del Menges Hemispheric Security Project
Center for Security Policy Vol. N° 4 – Edición 11 – 20 de Marzo, 2008



Argentina



Bolivia



Brazil



Canada



Chile



Colombia



Costa Rica



Cuba



Dominican Republic



Ecuador



El Salvador



Estados Unidos



Guatemala



Haiti



Honduras

*El “Americas Report” es una continuación del trabajo del **Dr. Constantine C. Menges**. Por casi dos años el Americas Report del Sr. Menges siguió las actividades y esfuerzos de Fidel Castro, Hugo Chávez y sus aliados, por reemplazar las democracias de América Latina con regimenes autocráticos por todo el hemisferio occidental. Este reporte también monitorea eventos en la región que puedan afectar la seguridad regional y de los Estados Unidos en un área caracterizada por el surgimiento de grupos terroristas que buscan incrementar su influencia a nivel mundial. El nuevo “Americas Report” y el Menges Hemispheric Security Project del que forma parte continuará apoyando las verdaderas democracias, el libre comercio y el fomento de relaciones interamericanas sólidas así como exponer tiranías que emerjan en la región.*



Mexico



Nicaragua



Panama



Paraguay



Peru



Uruguay



Venezuela

Nancy Menges
Directora - “Americas Report”

Nicole M. Ferrand
Editora - “Americas Report”

Para comunicarnos cualquier duda o para hacernos comentarios, para aquellos interesados en recibir este Reporte o para aquellos que deseen ser removidos de la lista de contactos, porfavor contactar a **Nicole M. Ferrand** a hemisphericsecurity@gmail.com o mengesproject@centerforsecuritypolicy.org. Si desea contribuir con alguna noticia que pueda ser útil para futuras ediciones, por favor envíela a la misma dirección, con el link de la página web original. Si desea contribuir con algún artículo, lo puede hacer enviándolo a la misma dirección con su nombre completo y su lugar de trabajo o estudio.

Artículo – Los Inicios de Chávez con las FARC y el ELN.

Por José Noguera*

Hace poco, Chávez propuso un plan “humanitario” para liberar a varias personas secuestradas por el grupo narco – terrorista FARC. Aunque el Presidente Venezolano siempre negó cualquier relación con el grupo subversivo, ahora todos sabemos la verdad. La información encontrada en la computadora de Raúl Reyes, el segundo en comando de la organización terrorista, revela que Chávez abiertamente apoya a las FARC. Para mi no fue una sorpresa, ya que la relación entre ellos comenzó en los años setenta.

La democracia Venezolana tuvo sus inicios en 1958 cuando las principales fuerzas democráticas llegaron a un acuerdo y firmaron el “Pacto de Punto Fijo.” Los primeros años fueron difíciles ya que organizaciones Marxistas, con el apoyo de Cuba y Rusia optaron por la lucha armada con el fin de instalar un régimen comunista. Diferentes grupos subversivos se dedicaron a realizar ataques colocando bombas, destruyendo oleoductos, secuestrando y matando gente, aterrorizando a la población civil. En 1966 una expedición liderada por el general Arnaldo Ochoa, invadió Venezuela ingresando por la costa de Machurucuto. El asalto falló y en 1967 el grupo terrorista fue abatido. A principios de los años setenta, el gobierno Venezolano decretó una amnistía general para pacificar el país. Sin embargo, grupos marxistas pequeños permanecieron en la clandestinidad, tratando de revivir la guerra de guerrillas. Esos grupos eran: Bandera Roja, La Liga Socialista y el Partido de la Revolución Venezolana (PRV). Algunos miembros importantes del PRV eran Douglas Bravo, Rafael Ramírez, y Adam Chávez, el hermano de Hugo Chávez.

Los personajes mas cercanos a Chávez:



José Vicente Rangel. Fuente: La Jornada.



El Ministro del Interior Venezolano, Ramón Rodríguez Chacín. Fuente: Univision.



Adam Chavez – El hermano de Hugo y consejero cercano. Fuente: Pateira.

La abrumadora derrota sufrida llevo a esos grupos subversivos a pensar en una estrategia distinta: infiltrar las fuerzas armadas venezolanas. El primer contacto fue en 1970 entre el entonces teniente William Izarra y Douglas Bravo. Hugo Chávez ingreso a la Escuela Militar en 1972 e inmediatamente establece relaciones con el PRV a través de su hermano Adam y empieza a organizar el Movimiento Bolivariano Revolucionario (MBR) en la clandestinidad reclutando a otros militares para llevar a cabo “la Revolución.” Los golpes de estado fallidos llevados a cabo por Hugo Chávez en 1992 fueron organizados a escondidas por las siguientes organizaciones terroristas: MBR, PRV, Bandera Roja y la Liga Socialista.

Adam no sólo introduce a su hermano Hugo al Marxismo, proporcionándole los contactos iniciales con terroristas Venezolanos, sino también con la grupos subversivos Colombianos, quienes han mantenido por años, una estrecha relación. El primer contacto entre Hugo Chávez y la guerrilla Colombiana fue organizado por dos miembros de las fuerzas armadas colombianas, los comandantes Germán Cadena Montenegro y Mario Alberto Galeano, quienes colaboraron con el grupo terrorista M-19, ya

que en ese entonces estudiaban en la escuela militar colombiana. Esos contactos y actividades no representaban mayor amenaza hasta que los golpes de estado de 1992 cambiaron la situación política de Venezuela y la difícil situación económica que vivía el país hizo que muchos venezolanos buscaran por alternativas no convencionales para aumentar la popularidad de Chávez.

Cuando Hugo Chávez sale de prisión en 1994, visita Colombia, donde los comandantes en situación de retiro Cadena y Galeano lo recibieron. Chávez se queda en Colombia seis meses y adopta el sobrenombre de Comandante Centeno, estableciendo contactos con el Ejército de Liberación Nacional (ELN). Chávez le propone a este grupo organizar una guerrilla colombiano-venezolana para luchar la “verdadera guerra de independencia.” Ese mismo año, Chávez se empezó a relacionar con otro grupo terrorista Colombiano, las FARC. El contacto entre las dos partes lo hace Ramón Rodríguez Chacín. Ahora se sabe que este grupo terrorista le dio dinero a Chávez cuando este estaba en prisión y se especula que también financiaron su campaña electoral de 1998.

De Colombia, Chávez parte a Cuba e inicia una estrecha relación con Fidel Castro. Tiempo después, cuando Chávez asume el poder en 1999 y los comandantes en retiro Cadena y Galeano se unen a su Movimiento Bolivariano 2000 con la misión de ganar adherentes dentro de las fuerzas armadas Colombianas con el fin de desestabilizar la democracia en su vecino país. **Desde entonces, Chávez ha intentado repetidamente de establecer relaciones directas con miembros de las Fuerzas Armadas Colombianas.** Por ello el Presidente Uribe terminó el rol de Chávez como mediador con las FARC cuando el líder venezolano se comunicó por teléfono con el comandante general del ejército Colombiano, General Mario Montoya. Chávez reaccionó muy fuerte insultando a Uribe diciendo que Venezuela no tiene fronteras con Colombia sino con las FARC.

Los hechos son que Reyes fue ubicado debido a una llamada directa de Chávez al segundo de las FARC y entre los documentos encontrados entre sus pertenencias, hay una “donación” de U\$ 300 millones de Chávez al grupo terrorista que opera libremente en Venezuela y recibe protección del régimen Chavista. **Los colaboradores más cercanos de Chávez son su hermano Adam, el Ministro de Interior Ramón Rodríguez Chacín, el ex candidato presidencial del partido comunista, José Vicente Rangel, Jorge Rodríguez de la Liga Socialista, el Ministro de Energía Rafael Ramírez del PRV, el Ministro de Propaganda William Izarra también del mismo partido y el Ministro de Relaciones Exteriores Nicolás Maduro de la Liga Socialista.** La ex guerrilla Venezolana, amigos cercanos tradicionales de sus contrapartes Colombianos, son los que realmente gobiernan Venezuela.

**José Noguera tiene un Doctorado de la State University de New York en Buffalo. Actualmente enseña y realiza estudios de investigación en macroeconomía, política económica y desarrollo ocupando la posición de Profesor Asociado en el Whittemore School de la Universidad de New Hampshire. El Sr. Noguera también ha sido designado en la Michigan State University, en CERGE-EI (Praga, República Checa), en la Universidad de Varsovia, en la Universidad Central de Venezuela y en la Universidad Académica Móvil de Kiev.*

Artículo II – Los Congresistas Republicanos Mack y Ros-Lehtinen presentan una resolución al Congreso para incluir a Venezuela en lista de países que apoyan el terrorismo.

Dos representantes republicanos de Florida, Ileana Ros-Lehtinen y Connie Mack, presentaron una resolución en el Congreso instando al Gobierno norteamericano a que incluya a Venezuela en su lista de países que apoyan el terrorismo, por sus presuntos vínculos con las FARC.



Rep. Connie Mack. Fuente: Open Congress.



Ileana Ros-Lehtinen. Fuente: House.gov.

“Durante más de 40 años, las FARC llevaron a cabo una brutal guerra de desestabilización contra los colombianos”, recordó la cubano-estadounidense Ros-Lehtinen, al presentar la resolución junto a uno de los congresistas que más ha criticado al presidente Hugo Chávez en los últimos años. “Las pruebas de que el Gobierno venezolano podría haberle dado ayuda y refugio a extremistas violentos es algo reprobable y no debe ser ignorado”, declaró la representante, que co-preside la influyente Comisión de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes. Los congresistas basan su pedido en los documentos hallados en la computadora del fallecido número dos de las FARC, Raúl Reyes, que presuntamente vinculan a Chávez con las FARC, así como en sus relaciones amistosas con otros países que ya figuran en la lista negra de Estados Unidos, como Cuba e Irán. “Los esfuerzos deliberados por parte de los dirigentes venezolanos de fomentar una amplia relación con estados que apoyan el terrorismo, entre ellos Irán y Cuba, constituyen una ofensa directa a todos los que trabajan para promover la justicia y la libertad en la región”, dijo Ros-Lehtinen. “Mientras salen a la luz informes perturbadores sobre alianzas en el continente, el Congreso necesita estar al lado de nuestros amigos y rechazar a los enemigos. Esta resolución es el primer paso”, añadió la congresista, una de las principales voces anticastrista del Congreso.

Resolución Completa:

http://mack.house.gov/index.cfm?FuseAction=PressReleases.View&ContentRecord_id=549